



Bericht zum virtuellen Regionaltreffen Südwestfalen

16.06.2020, 14 – 16 Uhr in der vhs cloud

Netzwerkgruppe „Alphanetz NRW Regionalgr. Südwestfalen“

In kleiner und gemütlicher Runde trafen sich die Alpha-Netzwerkpartner*innen aus der Region Südwestfalen am 16.06.2020 zu einem online-Treffen in der vhs cloud. Insgesamt waren fünf Einrichtungen vertreten: die vhs Lüdenscheid, das MGH Kreuztal, die vhs des Kreises Olpe, der Landesverband vhs NRW und die vhs Eschweiler bzw. vhs Aachen.

Auch bei diesem Treffen stand der Austausch über die Folgen der Corona Pandemie im Fokus. Sowohl Alphabetisierungskurse als auch offene Formate wie Lerncafés mussten in der Anfangszeit komplett eingestellt werden. Langsam laufen bei einigen Einrichtungen die Kurse wieder an, aber Vorrang haben derzeit noch die Schulabschluss- und Zertifikatskurse. Erst nach der Sommerpause ist wieder mit einem normalen Betrieb (sofern dies die Situation vor Ort zulässt) zu rechnen.

Als besonderes TOP-Thema stand der Impulsvortrag von Susanne Lachnit, Dozentin an den Volkshochschulen Eschweiler und Aachen, auf der Tagesordnung. Darin präsentierte sie ein sehr praxisnahes Beispiel zur gelungenen aufsuchenden Bildungsarbeit vor Corona sowie zum Lernen am Telefon in Zeiten von Corona. In 2016 hat Frau Lachnit an der vhs Eschweiler im ESF Programm mit dem Titel „Mitten im Leben“ begonnen. Mittels einer umfassenden Teilnehmendenakquise (Verteilung von Flyern in Kitas, Elterncafés, Tafeln, Kleiderkammern, Beratungsstellen, beim Kinderschutzbund und Jobcenter) gelang es, zwei Kurse à 9 Teilnehmer*innen dauerhaft zu implementieren.

Abschließend wurden die nächsten Termine in der Region besprochen. Im Kreis Siegen-Wittgenstein ist am 2. September ein Runder Tisch zum Thema „Teilnehmendengewinnung und Öffentlichkeitsarbeit“ geplant (<http://www.stadtteilbuero-fes-kreuztal.de/veranstaltungen/17/>). Zum Weltalphabetag am 8. September 2020 sind zudem weitere Aktionen anvisiert, sofern dies die örtlichen Corona-Verordnungen möglich machen.

Als Fazit konnte festgehalten werden, dass trotz der kleinen Runde der Erfahrungsaustausch und der Impuls von Susanne Lachnit äußerst bereichernd war. Das nächste Treffen – wenn möglich in Präsenz an der vhs Lüdenscheid – ist für den 22. September, 14-16 Uhr geplant.